



新しい時代の始まりに

令和の時代が始まりました。平成の時はむしろ昭和の終わりといった感が強く、しめやかに静かに事が進んだ記憶がありません。今回はお祝いムードの中、新たな時代の始まりへの期待の方が大きいようです。

茗台中学校は開校から60年目を迎え、先日第60回の入学式が執り行われました。周年行事は60年目が終わってから、つまり来年度には様々な行事に「60周年記念」という冠がつくことになります。節目の年に新たな気持ちで学校生活を見直してみることも大事なことだろうと思います。

いのちと人権

毎年5月は文京区教育委員会が「いのちと人権を考える月間」と定めています。12月と併せて年2回設定されています。各学校・園が「いのちの教育」「人権教育」への取り組み状況を総点検し、現状や取り組みの効果等の把握に努めることとなっています。

さて、では「人権」とは何でしょうか。国際連合(国連)による世界人権宣言には次のようにあります。

第2条 すべて人は、人種、皮膚の色、性、言語、宗教、政治上その他の意見、国民的若しくは社会的出身、財産、門地その他の地位又はこれに類するいかなる事由による差別をも受けることなく、この宣言に掲げるすべての権利と自由とを享有することができる。

第6条 すべて人は、いかなる場所においても、法の下において、人として認められる権利を有する。

この他、全30条に渡り示されていますが少し表現が難しいですね。その意味を検索してみると様々な表現で人権を説明しています。要約すると、人権とは「人間が人間らしく生きていくために社会によって認められている権利」、「人間が生存と自由を確保し、それぞれの幸福を追求する権利」ということができそうです。

国際的な解釈の中では人種や宗教のことがクローズアップされますが、私たちの身近なところ、学校の中ではどう考えていけばいいでしょうか。

私たちは、一人一人がみんな違った個性や特性をもっています。しかし、私たちの社会では「みんな一緒」「みんな同じ」であることで平等ととらえることもあり、それがみんなと同じでない行動を異質なものとして排除することにもつながっています。異質とみなされた個性や特性をもつ人に対する偏見や差別につながり、「いじめ」の原因となるのです。

茗台中生には次の2つを常に心に刻んで、自分の行動と友人との関係を考えて欲しいと思います。

(1) 生命尊重

命は何にも代えることができません。生きるということ、生きていくということ、生きていこうとすること、これは誰にも阻害されてはならないのです。それは自分自身にとっても同じです。私たちは自分一人では生きてはいけません。誰かを支え、誰かに支えられて生きていくのです。生命の重さと尊さを今一度心に刻んでください。

(2) 人格尊重

他人の心や体を傷つけるような言動、いじめ、暴力、……。人が人として生きていく権利を侵害する行為は決して許されないことです。人間として、互いの存在を認め尊重することを大切にしましょう。

他人も自分も、傷つけることも傷つけられることも無い、互いに信頼し合える学校を一緒につくっていきましょう。

◇ ◇ 5月のおもな予定 ◇ ◇

- 1日(水) 開校記念日
8日(水) (区中研総会)
9日(木) 音楽鑑賞教室(3年)
11日(土) 土曜公開授業
PTA総会 修学旅行説明会
部活動保護者会
13日(月) 全校朝礼 生徒総会 教育実習(始)
15日(水) 水曜学習室
22日(水) 水曜学習室
25日(土) (金富小学校運動会)
27日(月) 委員会活動
29日(水) 水曜学習室
31日(金) 運動会準備 英語検定
6月1日(土) 運動会
3日(月) 振替休業日

茗台中生の活躍

ウイニングカップ 3/16

女子バスケ部 優勝

駿台杯 3/20

女子バレー部 第3位

ホットカップ 3/24

バスケ部 女子 第1位/男子 第2位

都立江戸川高校杯 4/2

女子バスケ部 第3位

コスモジュニアトーナメント 4/16

硬式テニス部 男子個人 第2位

文京区春季大会 4/21、28、29

女子バレー部 第3位
ソフトテニス部 団体 優勝 個人 第3位
女子バスケ部 優勝
男子バスケ部 第3位

4月のトピック

3/31 播磨坂さくらまつり

春休み中に開催された、文京さくらまつりで吹奏楽部が演奏しました。さくら舞い散る中の演奏は風情がありました。地域とのつながりをこれからも大切にしていきたいです。



4/11 新入生歓迎行事

新入生が入学し、2、3年生徒の対面式、部活動紹介、校内巡り、学校図書館の使い方指導を行いました。



4/26～27 防災宿泊体験(2年)

4月26日(金)から27日(土)の朝にかけて、第2学年は防災宿泊訓練を行いました。

小石川消防署のご協力で、大きな災害に備えて、救急搬送やAEDの使用、応急手当、初期消火訓練など体験しました。



※茗台中生の活躍は本校webにて更新中です。